

# Respuesta a una injusticia histórica

MIA

En la manifestación estuvieron todos los que más han luchado por la universidad. El sentir expresado es que la iniusticia histórica cometida con el pueblo canario, puede empezar a reparar, ahora a partir de un principio de solidaridad regional. La esperanza está en que los políticos canalicen esta aspiración a partir de su inclusión en el próximo pleno del Parlamento Regional. Una universidad internacionalista y abierta al exterior. Estas son las declaraciones de algunos de sus más férreos defensores y contar también la inestimable asistencia de Néstor Alamo.

## Carlos Bosch Millares

La voluntad pacifica de todos es tener ya una universidad nuestra, sin ofensas hacia nadie, sino simplemente el derecho a tener nuestros propios estudios con las posibilidades humanas, técnicas y económi-

cas de nuestros propios estudios. Creo que es el propósito de todos los que estamos aqui, que rompamos el cinturón y el cerco que nos impide progresar y expansionarnos en el terreno de los estudios universitarios. Vuelvo a decir que sin repetir cosas inútiles, con el espiritu de solidaridad regional, pero reivindicando lo nuestro que realmente es una injusticia histórica que se ha cometido con todos nosotros y espero que hoy sea el principio de la reparación. Creo que nuestra universidad debe ser nueva, sin estar anclada en los viejos títulos a las viejas profesiones y antiquas concesiones, lo cual es algo ya superado. Debe estar abierta a nuevas titulaciones según está proyectado – y al mismo tiempo con el caracter internacionalista que debe tener todo o que lleve el marchamo de presa canaria, porque si lo anarios no salimos al exterior y no utilizamos nuestra situación geográfica que es lo único que tenemos y no nos

pueden arrebatar, no somos nada. Este debe ser el punto de inflexión evolutiva, un salto cualitativo, la primera piedra y el primer paso».

#### Juan Díaz Rodríguez

«La pena es que haya que recurrir a una concentración de los ciudadanos para conseguir una universidad. Nosotros contábamos con la politización de la lucha en la fase final. Aparte de la multitud que está participando y del gran porcentaje de gente joven, que es un exponente distinto a la manifestación del año 1982, se pueden ver, por otro lado, determinados grupos políticos que estaban en silencio y hoy están aqui buscando la primera fila, pero por lo visto esto es humano. Lo importante es que ha asistido una gran cantidad de ciudadanos. Quiero hacer abstracción de nuestra provincia de Tenerife como la hago de Cuenca. En nuestra provincia necesitamos una universidad, al margen de

lo que digan en cualquier otra, no quiero mencionar el espectáculo vergonzoso en un sitio que tiene universidad, donde deberia existir calidad universitaria».

#### Néstor Alamo

«Yo vine a la anterior y juré que volveria a todas las manifestaciones que se hagan en pro de una universidad completa para Las Palmas. Es lo menos que podemos pedir. La respuesta de la gente tendrá que imponerse con el tiempo. Este es el primer paso, habrá que luchar y habrá que lograr-lo».

# Antonio Marrero Hdez.

«Nosotros sabemos que el pueblo canario es entusiasta, cuando se le da participación y creo que a la vista está el éxito que ha tenido esta llamada serena, pacífica y democrática de un pueblo que se manifiesta asi para pedir un derecho cultural.

Creo que esto es una expresión de democracia directa, hay una voluntad explicita, clara y popular de lo que se quiere. A los políticos les cabe canalizar esta aspiración y darles una respuesta contundente y valiente. Agui no hay, ni debe haber enfrentamientos, ni pleito insular. En otras regiones no ha sido una salida traumática. Lo que pedimos es perfectamente legitimo. Canarias tiene fuerza, capacidad y número de alumnos suficiente para tener dos universidades modernas y capaces de gestionarse adecuadamente. Lo de la duplicación es pura demagogia, se trata de crear los centros que sean necesarios de acuerdo

## Antonio Castellano

con las necesidades sociales».

«Ahora si que el Parlamento Regional, el dia 22 de junio, tiene que admitir a trámite el tema universitario de Las Palmas sin más dilación. Desgraciadamente parece que ha sido necesaria esta manifestación otra vez. Nosotros hubiéramos querido que el diálogo y la solidaridad regional hubieran prevalecido, por sí solos.

#### Rafael Trujillo

UNIVERSIDAD

«El testimonio es más elocuente de lo que yo pueda decir. La conciencia de justicia de una universidad completa, desde nuestra universidad politécnica a impartir las enseñanzas humanísticas, que nuestra población demanda y poder irradiarlos a toda la sociedad.

Las respuestas de Tenerife prefiero no calificarlas porque muchas de ellas rayan la injuria, contestando con un acto cívico como el que tenemos hoy. Son las armas con las que debemos pronunciarnos y no con auténticas declaraciones de guerra, que es lo que parece caracterizar, cada vez que hay un movimiento en nuestra universidad a nuestra querida Santa Cruz de Tenerife.»

# Más de dos horas de marcha y sin ningún incidente

## FERNANDO RAMIREZ

En el capítulo de incidencias, la nota más destacada de la manifestación de ayer tarde, al margen de la gran participación, fue que se desarrolló pacificamente y en perfecto orden, con un loable comportamiento cívico, y que su recorrido no produjo atascamientos en las desviaciones que hubo que habilitar para evitar un posible caos de tráfico.

Dos unidades móviles de Protección Civil al principio y final de la manifestación estaban comunicadas por radio, a través de 25 voluntarios repartidos a lo largo de la misma y dotados de transmisores: afortunadamente, no tuvieron que intervenir. Tampoco hubo necesidad de hacer ningún servicio de urgencia por parte de la ambulancia - UVI de la Cruz Roja, dotada con un servicio médico y de ATS; pero si intervinieron algunas de las otras cinco ambulancias que practicaron unas quince curas, sobre todo en los pies de señoras y niños, y atendieron alguna lipotimia.

La manifestación se puso en marcha a las 7.25 de la tar-

de, porque por todas las calles adyacentes a la Plaza de la
Constitución continuaban sumándose riadas de gentes,
sobre todo de los pueblos que
llegaban con el tiempo justo,
o algún retraso. La Banda
Guayedra de Agaete y la tuna
universitaria de distrito de
Las Palmas pusieron la nota
de alegría mientras se organizaba la manifestación que llegaba ya hasta la iglesia de
Santa Teresita por Tomás
Morales.

Pero la multitud que esperaba a incorporarse en este primer tramo del recorrido, ocupaba en varias filas todas las aceras, hasta el mismo Cabildo. Coches de todas las emisoras de radio y de TVE, además de la Policia Municipal, Policia Nacional, ambulancias y vehículos de megafonía, precedian a la cabecera de la manifestación.

A las 8 de la tarde llegó la concurrencia a la altura del Cabildo, donde Carmelo Artiles pronunció su breve mitin. En San Bernardo aguardaban algunos miles de personas más, cuando aún no se había doblado la entrada a Primero de Mayo. Una gran parcarta de 50 metros de largo señalaba la desviación a aquella pla-

za, sostenida por estudiantes, en la que se leia «La F.P. grita libertad para la Universidad de Las Palmas». A las 8.30 el vicepresidente del Gobierno Autónomo, Lorenzo Olarte, se asomó al balcón del palacete, aunque sus palabras no pudieron ser escuchadas al no haber altavoces; pero, las gentes gritaron ininterrumpidamente: «Ahora si; Universidad» durante todo el tiempo de su breve parlamento, que sólo pudieron recoger las emisoras.

A las 9 de la noche cuando la cabecera de la manifestación llegó a la Plaza de Santa Ana, ésta ya se encontraba completamente llena. Otra gran pancarta llenaba toda la fachada de las Casas Consistoriales. No sólo la plaza propiamente dicha, sino las calles laterales hasta el mismo atrio de la catedral, no admitian una persona más y aún muchos no pudieron estar en esta concentración final, ya que aun se encontraban en Obispo Codina y hasta el mismo Gabinete Literario.

Una gran traca pirotécnica puso el punto final, y la gente continuó aún coreando sus «slogans» y cantando el «Ahora si» de Sindo Saavedra.

